
I NOMI
1.	Volgi al singolare o al plurale.

•	la barca �

•	lo specchio �

•	la città �

•	il prato �

•	gli uomini �

•	il cinema �

•	l’insegna �

•	l’ombrello �

•	l’angolo �

•	le aiuole �

•	lo sport �

•	la treccia �

2.	Volgi al maschile o al femminile.
•	un re �

•	la sorella �

•	un amico �

•	il vigile �

•	i pittori �

•	la mamma �

•	l’alunna �

•	una gallina �

•	un pianista �

•	la contessa �

•	i cognati �

•	il nipote �

3.	Sottolinea in giallo i nomi composti e in blu i nomi collettivi.

•	Sull’altopiano vidi una fattoria, un frutteto e un gregge con il pastore.

•	Hai passato l’aspirapolvere anche sotto il pianoforte?

•	La scolaresca scese dal pullman e si mescolò alla folla della piazza.

•	Viaggiavamo in autostrada con i tergicristalli azionati perché pioveva.

•	Quel famoso avvocato riceve la sua clientela in un grattacielo del centro.

4.	Completa con il nome primitivo e con un nome derivato.

DERIVATO PRIMITIVO

cittadino

calciatore

formicaio

ginocchiata

panettiere

PRIMITIVO DERIVATO

barca

scarpa

libro

carta

occhio

5.	Sottolinea i nomi alterati: attenzione ai falsi alterati!
•	Hai una macchiolina sul colletto della camicia!

•	Ho visto una bambina che indossava delle scarpine rosa deliziose!

•	Il postino è un omone allegro e gentile.

•	La fanciulletta percorreva lentamente la stradina che costeggiava il burrone.

•	Sul tavolino del salotto sono appoggiati pizzi e merletti.
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